
Dezember 2024 
45. Ausgabe 

Die Jubiläumsmannschaft 2024 

Von links: Jutta Berck, Susanne Schlie-Asbeck, Manuela Stock, Peter Brüning, 

Nicole Mahnkopf, Ralf Peine, Heidi Mohmeyer, Thomas Berck, Petra Klingeberg, 

Herbert Lambrecht, Siegfried Elsner, Henner Mohmeyer, Jan Asbeck und  

Ingo Schade 



Wir wünschen ein frohes Weihnachtsfest und  
einen guten Start in das neue Jahr ! 

In unseren gemütlichen Räumen finden 
Sie immer einen ansprechenden Rahmen 

für Ihre Vorhaben. 
 

Individuelles Eingehen auf Ihre Wünsche 
ist eine unserer Stärken. 

 

Und wenn Sie zu Hause feiern möchten 

steht Ihnen unser Außer-Haus-Service 
gern zur Verfügung. 

 

Servicebereitschaft und Wohlfühlqualität 
erfahren Sie auch als unser Hotelgast. 

- Bezahlbar und gut - 

 Glenetalstr. 70 31061 Alfeld - Brunkensen 
 Telefon 05181/38480 Telefax 05181/384858 

Email: info@raeuber-lippoldskrug.de 
www.raeuber-lippoldskrug.de 

www.land-gut-hotels.de 
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Vorsitzender Stellvertr. Vorsitzender Kassenwart 
Frank Sürig Matthias Mahnkopf Jan Sürig 
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 Monika Mahnkopf Dominik Kornacker 
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Internet: www.tsv-brunkensen.de 
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Hallo TSVer, hallo Mitbürger, 

das Jahr 2024 neigt sich dem Ende. Es ist Zeit, das Sportjahr einmal im  

Rückblick zu betrachten. 

Der Neujahrempfang am 04. Januar für Vereinsmitglieder, die ihren 65. Geburtstag im 

laufenden Jahr feiern oder bereits älter sind wurde leider auch diesmal nicht gut  

angenommen. Lediglich 17 Vereinsmitglieder und somit noch einmal 3 weniger als 

2023 verbrachten bei Kaffee und Kuchen und ein paar Fotos aus vergangenen Zeiten  

einen schönen Nachmittag. Der Neujahrsempfang 2025 findet am 05.01.2025 ab 

15:30 Uhr im Gasthaus Pötchen Peine statt. Zur besseren Planung bitte ich auch  

diesmal um telefonische Anmeldung unter der Nummer: 05181/81612 - Danke !  

Sollte sich die Teilnehmerzahl auch in diesem Jahr weiter reduzieren, muss sich der 

Vorstand ggf. über eine Abschaffung Gedanken machen. Das 11. Leichtathletikhallen-

sportfest in der BBS Sporthalle Alfeld war auch diesmal ein großer Erfolg und eine  

großartige Werbung für die Leichtathletik und den TSV ! - Einzelheiten hierzu sind 

dem Bericht der Sparte Leichtathletik zu entnehmen.  

Auf der Jahreshauptversammlung am 16.02.2024 im Gasthaus Pötchen Peine wurde 

der Vorstand mit überwältigender Mehrheit in ihren Funktionen bestätigt. - Danke für 

das entgegengebrachte Vertrauen. - Vom Vorstand wurde Manfred Helmer nach  

60 Jahren zum Ehrenmitglied ernannt. Für 50-jährige Vereinstreue wurden geehrt:  

Elsa Denecke, Renate Rabe, Elke Beelte, Ilka Paust, Monika Mahnkopf, Simone  

Bicker, Claudia Schwarze, Andreas Koch, Werner Sürig, Stefan Wirth und Henning 

Düerkop. An der Zahl der Ehrungen ist deutlich die Steigerung der Mitgliederzahl nach 

der Eröffnung der Sporthalle am 12.03.1973 zu sehen. Für 25 Jahre Mitgliedschaft 

wurden Dieter Bleckmann, Holger Mundt, Moritz und Ingo Heigwer, Wolfgang Henne, 

Michael Thon, Ingo Warnecke, Christoph Tolle und Ole und Hannes Mahnkopf eben-

falls mit Urkunde und Präsent geehrt.  

Mannschaft des Jahres 2023 ist die Sparte der Jedermänner. Diese hatten im Jahr 
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2023 ihr 50-jähriges Bestehen. In diesen 50 Jahren erfand sich die Sparte immer  

wieder neu. So sind neben den sportlichen Aktivitäten bei Gymnastik und „Dickball“ 

nach Corona nun in den Sommermonaten das „Biken“ mit und ohne Elektrounter-

stützung hinzugekommen. Die Auftritte bei Festen sind schon legendär und auch bei 

anstehenden Arbeitseinsätzen ist auf die Gruppe immer Verlass.  

Fernando Raposo wurde für seine 10-jährige Tätigkeit als Herrentrainer der Fußball-

mannschaft ebenfalls mit einem Präsent geehrt. 

In Abwesenheit bedankte sich die Versammlung auch bei Dieter Kleemann für die 

langjährige Reinigung der Sporthalle.  

Die erstmals am 24.02.2024 gemeinsam durchgeführte Braunkohlwanderung der  

Dorfgemeinschaft war ein großer Erfolg. Der Saal bei Pötchen Peine war bis auf den  

letzten Platz gefüllt, das Team vom Gasthaus hatte trotzdem alles im Griff und der DJ 

sorgte nach dem Essen für eine tolle Stimmung.  

Nach Vermittlung von Monika Schmidt ist es uns gelungen, den lange gehegten 

Wunsch einer Yoga-Stunde zu erfüllen. Seit dem 05.04.2024 leitet die erfahrene 

Übungsleiterin Frau Elisabeth Walenski-Riecke immer freitags von 15-16 Uhr die 

Gruppe. Die Beteiligung war anfangs mit über 20 Teilnehmern sehr gut. Aus den  

verschiedensten Gründen hat sich die treue Teilnehmerzahl zur Zeit auf ca. 12-15  

Teilnehmer eingependelt - Neueinsteiger sind herzlich willkommen. 

Traditionell fand bei herrlichem Frühlingswetter im Rahmen der Dorfgemeinschaft das 



- 5 - 

Maibaumaufstellen statt. Bürgermeister Hendrik Bünger-Lang begrüßte die  

zahlreichen kleinen und großen Besucher und Pastorin Anna-Lena Rosenau hielt 

eine kurze Andacht. 

Anfang Juni fand das Fest zum 100-jährigen Bestehen das TSV Warzen statt. Im 

Rahmen der Dorfgemeinschaft beteiligten sich auch zahlreiche Vereinsmitglieder und 

hatten dabei viel Spaß. Die überwältigende Beteiligung aus Brunkensen nahm der 

TSV Warzen zum Anlass, uns im Herbst zu einem Gespräch einzuladen um eine 

mögliche Zusammenarbeit beider Vereine in einzelnen Bereichen zu erörtern. Bei 

diesem Gespräch wurden lediglich die Sparten der Vereine einmal gegenseitig  

vorgestellt. Konkrete Vereinbarungen wurden nicht getroffen. Wir werden aber weiter-

hin im Gespräch bleiben. 

Am 15.06.2024 hatte die Sparte Fußball die Ausrichtung des Finaltages im  

Kreispokal der „Alten Herren“ und „Ü40-Mannschaften“ übernommen.  

Organisatorisch hat alles reibungslos geklappt. Leider war der Zuspruch der  

auswärtigen Zuschauer deutlich unter den Erwartungen !  

Das 41. Leichtathletiksportfest war auch diesmal mit 113 Aktiven wieder einmal ein 

großer Erfolg. Teilnehmer aus dem gesamten Kreis Hildesheim und die Vereine aus 

Delligsen und Grünenplan konnten einmal mehr von der perfekten Organisation und 

Abwicklung profitieren. Danke an die über 30 Personen, die uns als Kampfrichter, 

Riegenführer, Helfer oder Kuchenspender bei der Durchführung unterstützten !  

- Ohne Euch könnte diese Veranstaltung nicht durchgeführt werden. 

Zahlreiche Ehrungen auf der Jahreshauptversammlung 2024 

von links: Michael Thon, Stefan Wirth, Moritz Heigwer, Ingo Warnecke, Hannes Mahnkopf, 

Christoph Tolle, Ole Mahnkopf, Wolfgang Henne, Monika Mahnkopf, Elke Beelte, Simone 

Bicker, Ilka Paust, Claudia Schwarze, Andreas Koch, Manfred Helmer, Henning Düerkop, 

Ingo Heigwer und Werner Sürig. 
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Glenetalstraße 53, 31061 Alfeld (Leine) 

Tel. (0 51 81) 44 29  •  Fax 2 61 29 

www.bicker-alfeld.de 

E-Mail: info@bicker-alfeld.de 
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Der Ehrenamtstag, zu dem alle Trainer, Übungsleiter und Spartenleiter mit ihren  

Lebenspartnern eingeladen waren, wurde am 25.10. im Gasthaus Pötchen Peine 

durchgeführt. Die 29 Anwesenden hatten bei leckerem Essen und ausreichend  

Getränken einen schönen Abend.  

Im Rahmen der Dorfgemeinschaft wurde der Martinsumzug durchführt. Petrus hat es 

in diesem Jahr mit uns gut gemeint. Die Feuerwehrkapelle Föhrste sorgte für gute 

Stimmung und die Besucher, auch aus den Nachbarorten, hatten einen schönen 

Abend. Mein Dank geht ausdrücklich einmal an Familie Frenzel für die Bereitschaft 

der Nutzung des Gutshofes. Sicherlich trägt dieses besondere Flair auch zu dem 

jahrelangen Erfolg bei.  

Auch das Preisskat- und Knobelturnier war mit insgesamt 35 Teilnehmern gut  

besucht.  

Neben den rein sportlichen Themen, beschäftigte 

sich der Vorstand natürlich auch mit der  

geplanten barrierefreien Erneuerung der  

Fußgängerbrücke am Sportplatz. Allein an  

diesem Beispiel kann man eins der großen  

Probleme in Deutschland nachvollziehen. Nach-

dem wir endlich im April nach einem dreiviertel 

Jahr und zahlreichen Nachfragen die statische 

Berechnung der Brücke in den Hand hielten,  

wurden weitere Unterlagen nach Gesprächen mit 

dem Bauamt nötig. Am 26.05.2024 konnten wir 

dann endgültig den Bauantrag abgeben. Nach 

zahlreichen Nachfragen, bei allen genehmigungs-

pflichtigen Stellen konnten wir die Baugenehmi-

gung dieses „Megabauwerks“ (Man mag mir den 

Sarkasmus nachsehen) nun endlich am 

23.11.2024 in den Händen halten, so dass wir in 

nun in 2025 die Baumaßnahme durchführen  

können. Hier setze ich auf die Unterstützung der 

Mitglieder. Gemeinsam werden wir in 2025 die 

Erneuerung der Brücke schaffen. 

Ebenfalls wurde im Herbst bemerkt, dass die Flutlichtanlage am B-Sportplatz nicht 

mehr funktionierte. Nach dem Austausch einer großen Sicherung durch eine  

Fachfirma und einer weiteren Erneuerung der Elektrik im Sicherungskasten durch 

Herbert mussten die Fußballer lediglich auf 2 defekte Leuchten verzichten, was den 

Trainingsbetrieb aber nur unwesentlich behinderte. 

Im Herbst gab es dann auch noch eine Überraschung für die Sporthalle. Nachdem 

die Bürgerschule Alfeld nicht mehr in der SVA-Sporthalle den Sportunterricht durch-

führen konnte, gab es eine Anfrage der Stadtverwaltung, ob dieser in Brunkensen 

stattfinden könnte. Da unsere Sporthalle am Vormittag nicht belegt ist, haben wir dem 

Bitten zugestimmt. Mit nur wenigen Tagen Vorlauf haben Henner und Herbert die 
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Herzlichen Dank 
 
sagen wir hiermit auch allen Inserenten für die uns entgegengebrachte Unterstützung. 
 
Wir bitten, die sich in dieser Vereinszeitung empfehlenden Firmen bei Ihren Einkäufen 
und Aufträgen zu berücksichtigen. 

Steuerung der Heizung in der Sporthalle umprogrammiert! So konnten direkt nach 

den Herbstferien die Schulklassen der Bürgerschule in Brunkensen den Sportunter-

richt an allen 5 Wochentagen durchführen.  

Nach einer Nachricht der Stadt endet die Nutzung der Schule nun zum Jahresende. 

Die Stadt bedankt sich für die kurzfristige Nutzung. Die Schule fühlte sich in der Halle 

wohl. Um Fahrzeit zu sparen, wird die Schule den Schulsport künftig aber in einer 

anderen Sporthalle durchführen.  

Apropos Sporthalle: Vor genau  

10 Jahren wurde mit der energeti-

schen Sanierung begonnen ! - Als 

erstes wurde die Glasbaustein-

wand entfernt und durch eine neue 

energetische Wand ersetzt ! Nur 

Dank der Umbaumaßnahmen der 

vergangenen Jahre ist es möglich, 

die drastisch gestiegenen Energie-

kosten überhaupt finanzieren zu 

können.  

Leider sind seit der letzten 

Vereinsinfo auch einige lang-

jährigen Vereinsmitglieder 

verstorben. Wir trauern mit 

den Angehörigen um: Klaus-

Werner Oppermann, Lisa 

Spahn, Judith Brüning und 

Rosemarie Mahnkopf. Wir 

werden sie nicht vergessen. 

 

Im Namen des gesamten Vorstands möchte ich mich bei allen Trainern, Übungs-

leitern, Spartenleitern, Helfern und sonstigen Unterstützern bedanken.  

Lasst uns gemeinsam die kommenden Aufgaben angehen. 

Ich wünsche allen Mitbürgern eine schöne Weihnachtszeit und ein gutes, gesundes 

Jahr 2025 ! 

Frank Sürig - Vorsitzender 



- 9 - 

Von den Tischtennis Herren gibt es in der aktuellen Saison nur  

Positives zu berichten. 

Starten möchte ich allerdings mit der im Sommer abgelaufenen Spielzeit 2023/24:  

Wie in der letzten Vereinsinfo berichtet, legten wir einen perfekten Start hin und  

konnten somit verlustpunktfrei die Hinrunde beenden. 

Zum Jahresstart 2024 war es uns außerdem möglich, aus der Mannschaftskasse  

heraus einheitliche Trainingsjacken für alle Spieler zu besorgen, sodass wir auch  

auswärts unsere Vereinsfarben repräsentieren können. Gerade zwischen den Spielen 

ist das in mancher Halle gut zum warmbleiben.  

Die Jacken konnten uns allerdings nicht dabei helfen, die drei Niederlagen in der 

Rückserie zu verhindern. Vor dem finalen Wochenende hatten wir die Meisterschaft 

noch fest im Blick und die beiden letzten Spiele vor der Brust. Das Ziel wurde aber 

leider schon am Freitag mit einer Niederlage beim Duinger SC verfehlt, sodass wir 

kurz vor Saisonende die Mannschaft vom Post SV Alfeld IV noch vorbeiziehen lassen 

mussten. 

Am Samstag hatten wir dann zusammen mit unseren Nachbarn aus Coppengrave 

dennoch einen versöhnlichen Saisonabschluss in der Brunker Halle: Nachdem die 

letzten Bälle über das Netz geflogen waren, wurde der Grill angeschmissen und wir 

hatten noch bis spät in die Nacht eine gute Zeit. 

Zur neuen Saison wurde die Staffeleinteilung im Landkreis Hildesheim dann durch die 

Umstellung von 6er auf 4er-Mannschaften gespannt erwartet. Schlussendlich stellt 

sich die Situation für uns wieder sehr ähnlich dar: Viele bekannte Gesichter und Nach-

barschaftsduelle u.a. gegen Coppengrave, Marienhagen und Duingen. 

Der Saisonstart verlief bis jetzt ähnlich wie im letzten Jahr und somit stehen wir ganz 

oben. Aktuell konnte uns nur der TSV Coppengrave ein Unentschieden abknöpfen. 

Die restlichen Spiele wurden gewonnen, sodass uns die Tabellenspitze gehört. Anders 

als im letzten Jahr möchten wir diese auch nicht mehr hergeben und bis zum Ende 

ungeschlagen bleiben. 

Neben dem Punktspielbetrieb gibt es 

für uns zum Ende des Jahres 2024 

noch ein weiteres Highlight: Nach 

mehreren Jahren Pause wollen wir 

unter uns 5 Herrenspielern wieder 

den Besten ausspielen und auch mit 

einem kleinen Pokal belohnen. Wir 

freuen uns auf einen schönen  

Nachmittag und spannende Spiele. 

Wir wünschen allen Mitgliedern  

schöne Feiertage und einen guten 

Rutsch in das neue Jahr. 

Sebastian Detter 

Mannschaftsführer 

Tischtennis - Jahr 2024 
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Getränkegrosshandel 
August Perl  

Brunker Stieg 5  
31061 Alfeld / Leine 

Tel.: 05181 - 5697  
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Tischtennis für Jedermann 

Das Jahr 2024 markierte das zehnjährige Bestehen der Sparte 

und eigentlich hatten wir vor, dies gebührend mit einer zünftigen 

Feier zu würdigen- aber es kommt immer anders als man denkt. 

Und so waren die Schwierigkeiten einen für alle passenden Termin dafür zu finden in 

diesem Jahr einfach zu groß… Aber: Aufgeschoben ist nicht aufgehoben! 

Im Dezember 2023 mussten wir Abschied von unserem hochgeschätzten  

Sportkollegen Klaus-Werner Oppermann nehmen, die Erinnerung an seine  

gefürchteten „Schmetterbälle mit links“ ist stets präsent. Wir vermissen ihn sehr. 

Auch in 2024 konnten wir einen Neuzugang fürs Tischtennis gewinnen - Manu Stock 

stieß zu uns und bereichert seitdem die Truppe sowohl sportlich als auch menschlich 

– Herzlich Willkommen!!!! 

Dies gilt übrigens für alle die reinschnuppern oder mitmachen möchten - Training ist 

jeweils mittwochs von 17:30 bis 19:00 Uhr. Im Anschluss an das Training pflegen wir 

noch in gemütlicher Runde bei gekühlten Getränken das Geschehene Revue  

passieren zu lassen. An dieser Stelle sagen wir „DANKE“ an unsere Mitstreiterin und 

„Getränkewartin“ Heidi - ohne sie und ihren unermüdlichen Einsatz wären diese  

Runden sehr viel „trockener“. 

Wir wünschen allen TSV-Mitgliedern fröhliche Weihnachten und alles Gute für 2025. 

Jan Asbeck 

Tischtennis für Jedermann im Dezember 2015 ( Ein Jahr nach der Gründung !) 

Von links: Petra Klingeberg, Susanne Schlie-Asbeck, Jan Asbeck, Peter Brüning, 

Siegfried Elsner, Thomas Berck, Jürgen Muth, Herbert Lambrecht,  

Isabel Oppermann, Klaus-Werner Oppermann, Heidi Mohmeyer, Henner Mohmeyer 
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Hallo TSV- er, 

noch einmal müssen wir -leider- auf den Dezember des letzten Jahres zurückblicken. 

Unser geschätzter Sportkamerad Klaus-Werner Oppermann hat seine Familie und 

uns völlig überraschend auf tragische Weise für immer verlassen. Wir trauern um 

einen wahren Freund, vermissen ihn, sein offenes Wesen und werden ihn niemals 

vergessen. 

Unsere so genannte „WEIHNACHTSFEIER 2023“ fand wieder Anfang Februar  

2024 statt. Wir hatten uns erneut für eine Wanderung mit „weiblichem (und  

tierischem) Anhang“ entschieden. 

20 Personen, darunter 2 Kids und 3 Hunde, nahmen bei Nieselregen eine Runde 

unterhalb des „Kikedals“ in Angriff. Äußerliche Feuchtigkeit musste natürlich bei  

einem Zwischenstopp an der „Humberghütte“ durch Getränkeaufnahme wieder aus-

geglichen werden. Die Gebrüder MAHNKOPF übernahmen den Versorgungstrans-

port. Hierfür ein herzliches DANKESCHÖN ! 

Unterwegs hatten Axel und 2 Hunde uns noch einmal die „Gymnastikübung DIVER“ 

vorgeführt. Umstritten erfolgreich – keine Sorge, den Hunden ist nichts passiert ! 

Auf der JHV des Vereins im Februar wurden wir zur „Mannschaft des Jahres 2023“ 

Die JEDERMÄNNER im TSV 2024 
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gekürt. Hintergrund war unser 50-jähriges Spartenjubiläum. Wir bedanken uns für 

diese Ehrung, sowie für 2 neue Bälle, recht herzlich beim Verein. 

Die mit der Ehrung verbundene „Finanzspritze“ wurde sogleich in die ferne Zukunft der 

Sparte investiert, indem wir Heidi für ihre „Krabbel- und Turnrabauken“ einen Teil  

davon spendeten. 

Anfang April hatten wir einen kleinen Tiefpunkt bei der Beteiligung an den Übungs-

abenden in der Halle. Nach einigen „verbalen Tritten“ in die Gegend, wo die Sonne am 

wenigsten hin scheint, waren die Nachfolgeveranstaltungen wieder gut besucht. 

In dieser Zeit „nullte unser Schützen-Präsi KLAUS“ und wir entdeckten neben dem 

„DICKBALL“ ein zweites „BALL-ÜBER-DAS-NETZ-SPIEL“. 

Was soll ich sagen ? Einige Männer neigen vielleicht manchmal dazu, große – runde 

Dinge mit den offenen Händen „zu begrabschen“. Sorry, aber dieses ist ohne  

Erlaubnis in unserer Gesellschaft ein absolutes „ NO-GO “ ! 

Hierbei ebenfalls – nämlich das „Jedermann-individuell-Prell-Faustball-Spiel“. 
(„Schleifer, beherrsch' Dich mal ! Was sind das wieder für Satz- und Wortschöpfungen, hä ?“) 

„Okay !“ , also wir spielen einen Prellball über ein ca. 1 m hohes Netz auf dem Volley-

ballfeld, auf dem sich 2 Mannschaften gegenüber stehen. 

Der Prellball darf nur mit einer Faust oder einen Unterarm gespielt werden. 

Wer „grabscht“ begeht auch hier einen schweren Fehler. Es dauerte etwas, bis wir 

unsere endgültigen Regeln gefunden und uns an die Blessuren an Händen und Armen 

gewöhnt hatten. Aber schließlich kamen wir in Schwung. 

Radtouren im Sommer 

Die Jedermänner auf „Tour“  -  Hier bei der Liebesbank bei Thüste  
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Ende April begannen wieder unsere Radtouren. (Routenberichte auch auf der Inter-

netseite des TSV.) 

Hier möchte ich nur noch einmal Besonderheiten , Fauxpas oder kleine Anekdoten 

Revue passieren lassen.   

So versuchte Peter, die Leinewiesen bei Wettensen mit einer 'Tretkurbel' zu  

besiegen. Ein hoffnungsloses Unterfangen. 9 JM's mit 10 verschiedenen Meinungen 

gedachten eine Notreparatur seines Rades durchzuführen. Er und „Zwiebel“ konnten 

nur noch den Heimweg antreten, wobei das Geländer der Rad- u. Fußgängerbrücke 

in der Leinewiese durch hohe Luftfeuchtigkeit wohl etwas zusammengerückt war, 

denn 'Peter‘ passte kaum noch mit seinem Rad hindurch'. 

Eine weitere Tour zum Sportplatz Langenholzen lud uns zu einem Trainingsspiel  

gegen die dort trainierende Damenmannschaft ein. Als die jungen Damen uns aller-

dings näher betrachteten, haben sie dann doch gekniffen. Sie meinten, wir hätten viel 

zu viel Erfahrung und wollten sich nicht mit uns anlegen. „Glück gehabt Männer“, 

denn unser Durchschnittsalter war mindestens doppelt so hoch. Und wer blamiert 

sich schon freiwillig ? Außerdem hätten wir beim Trikottausch Probleme mit den  

Konfektionsgrößen bekommen. 

Unsere „längste Tour“ fand dann in der Urlaubszeit, Mitte Juli, statt. Der Wettergott 

schickte uns kurzfristig mächtiges Nass, so dass 5 Unverdrossene den Weg von der 

Turnhalle zum Schützenhaus wagten -  immerhin mehr als  5 0 0  Meter.                           

Hier angekommen, hatte der „KLEINSTE“ den „LÄNGSTEN“ 
( Wie jetzt  -  geht es  o b s z ö n   weiter ?  Nicht doch  - hier lesen Minderjährige mit ! ) 

Ingo H. hatte nämlich einen „Blasrohrschießstand“ für uns aufgebaut. Und 

„ZWIEBEL“, unser 'Kleinster', schaffte im letzten Durchgang ein Rekordergebnis und 

sicherte sich noch den 2. Platz – hinter Ingo (Heimspiel)   und . . .                                                                           

hatte somit den „längsten Atem“.  (PS: Ich habe auch getroffen  -  manchmal  ! ) 

Die 'Waschtag-Tour' – oder was heißt :  'strichweise Regen' 

Am 23. Juli herrschten schwierige Wetterbedingungen (Schwüle – Unwetter –  

Gewitter ). Wir hatten ein Zeitfenster von ca. 3 Stunden ohne Schauer, starteten mit 

10 JM's (2 Biobiker) in die Leinemasch Gronau. Durch die Regenfälle der letzten  

2 Tage, fanden wir hinter der historischen, ehemaligen Eisenbahnbrücke Gronau eine 

„Fahrradwaschstraße“ vor. „Nur Mut, Jungs,“ sagte ich und fuhr auf dem  

Betonplattenweg (ca. 50 m), auf dem sich das Regenwasser in einer Höhe von ? (ja, 

wie hoch war es denn nun ?) gesammelt hatte. Sehen konnte man so gut wie nichts, 

aber die Erfahrung von vor 2 Tagen sagte mir, „WIRD SCHON NICHT SO SCHLIMM 

SEIN !“War es dann auch nicht, man konnte gerade noch 'rund treten', um langsam 

durchzufahren. Nebeneffekt: Saubere Räder ! 

Die Freude war so groß, dass jemand da oben es falsch verstanden haben muss, 

denn im Laufe der Etappe bekamen wir noch 2 dicke Wolken zu spüren, welche sich 

'strichweise' über uns entleerten. Nebeneffekt: Saubere und pitschnasse JEDER-

MÄNNER ! Aber bevor das 'richtige Gewitter' nach Brks. kam, saßen wir bereits 

im Schützenhaus und frönten der  JM-Tradition. 

Auf den nächsten Touren wurde Vereinsgeschichte geschrieben. Ein Sparten-
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Gründungsmitglied (vor mehr als 50 Jahren) schloss sich uns an. Er selbst, bekannt 

wie 'ein bunter Hund' (sorry!), zählt inzwischen stattliche 85 Lenze !! - ist auf dem  

E-Bike aber fit wie ein 'Mungo'. Auf der Hitze-Tour durch den Hils und um die Duinger 

Seen, der Apenteich-Tour und auch der „Zwiebel-Trail-Tour“ zum Wahrberg hielt er 

gut mit. Wobei letztere für Touren-Biker wie ihn schon grenzwertig war, weil hierbei 

'normale Straßen und Radwege nahezu verboten' erschienen.  HERZLICH  

WILLKOMMEN  ALOIS  DETTER ! 

Ein weiteres 'herzlich Willkommen' geht an Rolf HARTEL von den Steinköpfen aus 

Alfeld. Motiviert von Sportfreund JAN schloss er sich uns auf mehreren Touren  

begeistert an. 

Leider konnten wir ihn bis jetzt nicht für den Hallensport gewinnen. Gleiches gilt für 

unsere Stammradler Ingo W., Peter B. und natürlich Alois aus den unterschiedlichs-

ten Gründen. Wir möchten aber betonen, dass die Genannten in jedem Fall zu uns 

gehören und immer gern gesehen sind – mit und ohne Rad ! 

Am 10 September beendeten wir die Radsaison am „Leineberglandbalkon“ nach 

16  !! verschiedenen Touren und ziemlich genau 500 geradelten Kilometern. 

Immer wieder hörte ich dabei von dem einen oder anderen „Jeder-Radel-Mann“ : 

„Hier bin ich noch nie gewesen !“ An manchen Orten konnte ich auch noch geschicht-

liches oder kulturelles Gedankengut erzählen. (Google weiß -fast- alles) Ich gehe 

davon aus, dass sich auch im nächsten Jahr unsere Touren fortsetzen werden und 

hoffe, es lassen sich noch neue attraktive Ziele erkunden. 

In der Halle zurück, lief es etwas schleppend an. Inzwischen sind wir wieder auf Vor-

jahresniveau. Wir freuen uns, dass unser ältester Hallensportler – Gernot –  wieder 

dabei ist !  

Die Jedermänner auf „Tour“  -  Hier an der Apenteichquelle bei Winzenburg 
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Es wäre schön, wenn all unsere „Karteileichen“ mal wieder den Weg in die Halle 

fänden oder der ein oder andere „Neue“ dienstags mal vorbei schaut ! 

Nun wünschen wir  JEDERMÄNNER allen Vereinsmitgliedern, Lesern dieser 

Zeilen ein frohes, besinnliches Weihnachtsfest, einen guten Rutsch ins Jahr 

2025 ! 

Bleibt – oder werdet gesund – und Männer, wenn der Weihnachtsbraten ange-

setzt hat  …                         Ihr wisst, wo Ihr uns findet. 

 

PS: Bedanken möchten wir uns noch bei allen Ehrenamtlichen, Vorstandsmitglie-

dern, Helfern und Unterstützern des Vereines. Ohne Euch gäbe es uns nicht  - 

nochmals herzlichen Dank !! Bitte macht weiter so. Den Aktiven und Leistungs-

strebenden viel Erfolg im nächsten Jahr ! 

Mit sportlichem Gruß 

- Euer Schleifer -  

 

PS: Weitere ausführliche Tourenbeschreibungen findet Ihr im Netz unter  

www.tsv-brunkensen.de  
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Volleyball im Jahr 2024 

Das vergangene Jahr bescherte den Volleyballern ein sportlich abwechslungsreiches 

Jahr. - Doch nun der Reihe nach. Im Januar nehmen 2 Mannschaften am  

Volleyballturnier des Duinger SC teil. Der Turniersieg der einen und Platz 3 der  

anderen Mannschaft kann sicherlich als Erfolg angesehen werden.  

In der Hobbyrunde des Landkreises belegte die 1. Mannschaft in der obersten Staffel 

einen ausgezeichneten 2. Platz. Für die 2. Mannschaft lief es sportlich nicht so erfolg-

reich. Trotz einer durchwachsenen Saison konnte die Mannschaft mit einem Sieg im 

Auswärtsspiel bei dem TuS  Holle - Grasdorf aber am letzten Spieltag den 2. Platz 

und so das Relegationsspiel erreichen. Leider wurde dieses Spiel auch durch kurzfris-

tige Ausfälle einiger Stammspieler deutlich verloren. Somit belegte die Mannschaft 

am Ende einem 3.Tabellenplatz.  

Eine Windhose im Frühjahr brachte der Sparte 

auch handwerkliche Arbeit. Das Dach der 

Beachhütte wurde weggeweht und der Holzzaun 

zum Beachfeld zerstört. Nach einer provisori-

schen Planenabdeckung wurde bei einem  

Arbeitseinsatz am 02. Mai das Dach erneuert. 

Das „Richtfest“ wurde spontan mit ein paar  

Bratwürstchen und etwas „Flüssigen“ gefeiert. 

Später im Jahr wurde dann auch noch der  

Holzzaun zum Beachplatz durch einen Zaun aus 

Metall ersetzt.  

Am Abschlussturnier der Hobbyrunde haben wir auch teilgenommen.  

Schon fast traditionell wurde Himmelfahrt mit „Kind und Kegel“  

geboßelt.  

Unsere Beachsaison war 

aufgrund der Wetterlage 

nicht sehr lang ! - Entwe-

der war es zu kalt oder zu 

warm oder die Spieler 

und Spielerinnen im  

Urlaub. Allerdings traten 

wir auch diesmal bei den  

Turnieren in Düderode 

und Gerzen an. Der 

sportliche Erfolg hielt sich 

bei beiden Turnieren im 

Rahmen. Spaß hat es 

den Teilnehmern aber  

trotzdem gemacht !
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Natürlich durfte auch im Spätsommer unsere Bootstour nicht fehlen. Wir hatten Glück 

mit dem Wetter und einige der Teilnehmer erreichten das Ziel in Alfeld erst nach einer 

mehr oder weniger freiwilligen Abkühlung in der Leine.  

Auch beim Vorbereitungsturnier der Herrenbundesligamannschaften in Hildesheim 

waren wir wieder - als Zuschauer - vertreten. 

Leider ist es bisher nicht gelungen die in der Hobbyliga spielenden Mannschaften zur 

neuen Saison wieder auf den vor Corona Stand (24 Mannschaften) zu erhöhen. Auch 

in der Saison 2024/2025 kämpfen wieder 17 Mannschaften in drei Staffeln  

gegeneinander. 

Zur Zeit ist die 1. Mannschaft immer noch  

ungeschlagen! Neben den 2 Siegen ist hier 

das Unentschieden beim letztmaligen Meister 

FSB Hildesheim positiv zu erwähnen.  

Ungeschlagen ist auch die 2. Mannschaft. Hier 

hat bislang aber erst ein Punktspiel stattgefun-

den. Das kommende Heimspiel am 17.12. 

gegen Holle wird zeigen, ob die Mannschaft in 

der Saison um den Aufstieg mitspielen kann.  

Auch die Weihnachtsfeier mit Kegeln im Gast-

haus Pötchen Peine war gut besucht.  

Die personelle Mannschaftsstärke beider 

Mannschaften hat sich gegenüber dem  

Vorjahr weiter verbessert. Und einmal wurde 

es mit 15 Köpfen beim Training schon recht 

eng in der Halle. - Weiter so  ! 

Die Volleyballer wünschen ein gutes, 

gesundes Jahr 2025. 

Frank Sürig   

Abschlussturnier 2024  

Von links: Isabel Koch, Jens Gummert, 
Frank Sürig, Heiko Zwickert,  

Andreas Belka, Alexandra und Mike 
Nöhles und Claudia Richter 
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Liebe Sportfreunde des TSV, 

Die letzte Saison beendeten wir auf Platz 8.  

Der Start in die neue Saison verlief zunächst holprig, doch nach zwei spielfreien  

Wochenenden, die wir für Trainingseinheiten nutzen konnten, zeigten wir eine klare 

Leistungssteigerung, gekrönt von dem Derbysieg gegen den TSV Warzen. Leider 

konnte dieser Schwung nicht mitgenommen werden, sodass uns gegen Ende der  

Hinrunde in einigen engen Spielen oft das nötige Quäntchen Glück fehlte.  

Auch die Gemeinschaft kam nicht zu kurz: Anfang 2024 veranstalteten wir eine  

Braunkohlwanderung. Nach einem Zwischenstopp bei der Feuerwehr in  

Hoyershausen, kehrten wir für einen geselligen Abend ins Sportheim ein. Als  

Abschluss der vergangenen Saison, trafen wir uns zum gemeinsamen Grillen. Zuletzt 

organisierten wir unsere diesjährige Weihnachtsfeier und schlossen somit die  

Hinrunde ab.  

Ein Highlight für uns war in diesem Jahr die Ausrichtung der Kreispokalfinals der Alten 

Herren und der Ü40 im Landkreis Hildesheim, welche erstmals stattfanden. Wir  

bedanken uns bei den zahlreichen Helfern, die uns die ganze Saison über zur Seite 

gestanden haben und es überhaupt erst möglich gemacht haben, so eine  

Veranstaltung auszurichten. 

Ein besonderer Dank gilt Nando, der uns seit mittlerweile 10 Jahren als Trainer zur 

Seite steht.   

Mit Optimismus blicken wir auf die Rückrunde und freuen uns auf weitere sportliche 

und gesellige Highlights, sowie die Unterstützung unserer Fans!  

Alena Kudobe und Robin Trenkel 

Ein aktuelles Mannschaftsfoto gibt es leider nicht daher ein Foto aus dem Jahr 2014 -  

Nur noch wenige Spieler sind neben Trainer Fernando Raposo auch heute noch aktiv ! 

Fußball im TSV 

Herrenfußball 2014 



- 20 - 

Veranstaltungstermine 2025 

11 

 03.01.2025 Schützenclub - Neujahrsschießen ab 19:30 Uhr im Schützenhaus 

 09.01.2025 TSV - "Neujahrsempfang für ältere Mitglieder"  

  bei „Pötchen Peine“ ab 15:30 Uhr 

 13.01.-06.02. Betriebsferien „Räuber Lippoldskrug“ 

 19.01.2025 Kirchengemeinde – „Songs of Spirit“ – Kirche Brunkensen 

 10.01.2025 Schützenclub - Jahreshauptversammlung im Schützenhaus - 19:00 Uhr 

 11.01.2025 Tannenbäume einsammeln der Jugendfeuerwehr - ab 09:30 Uhr 

 24.01.2025 Heimat- und Kulturverein - Jahreshauptversammlung bei  

  „Pötchen Peine“ - 19 Uhr 

 25.01.2025 Hallenleichtathletiksportfest - Beginn der Wettkämpfe - 14 Uhr  -  

  BBS Sporthalle 

 01.02.2025  Braunkohlwanderung Dorfgemeinschaft –  

  Abschluss „Pötchen Peine“ 

  Abmarsch: 14:00 Uhr Parkplatz Peine – ca. 18 Uhr Essen 

 07.02.2025 Feuerwehr - Jahreshauptversammlung „Pötchen Peine“ - 19:00 Uhr 

 14.02.2025 TSV - Jahreshauptversammlung im „Räuber Lippoldskrug“  

  19:00 Uhr. 

 07.03.2025 Kirchengemeinde – Weltgebetstag „Cookinseln“  

 16.03.2025 Kirchengemeinde – Vorstellungsgottesdienst Konfirmanden 10:00 Uhr 

 20.03.2025 Absprache Maibaum – 19:00 Uhr im „Räuber Lippoldskrug“ 

 29.03.2025 HuK - Aktion "Saubere Landschaft" - Treffpunkt: 9:00 Uhr Heimatstube 

 07.04. -19.04. Osterferien 

 12.04.2025 Feuerwehr - "Aktion Strauchschnitt“ – nach vorheriger Anmeldung  

  bei FF 

 13.04.2025 Heimat- und Kulturverein - Frühlingserwachen Heimatstube - 15:00 Uhr 

 17.04.2025 Schützenclub - Osterschießen ab 19:00 Uhr im Schützenhaus 

 19.04.2025 Feuerwehr - Osterfeuer am Ackerstieg - ab 19:00 Uhr 

 26.04.2025 Dorfgemeinschaft "Aktion Bürgerpark" ab 09:00 Uhr im Bürgerpark 

 01.05.2025 Maibaumaufstellen der Dorfgemeinschaft im Bürgerpark  

  ab 11:00 Uhr 

 11.05.2025 Kirchengemeinde - Konfirmation – 11:00 Uhr 

 24.+25.05. 150 Jahre Feuerwehr 
 2025 Fest in der Mehrzweckhalle Bünger-Lang 

 29.05.2025 Heimat- und Kulturverein – Himmelfahrt an der Lippoldshöhle  

  mit Gottesdienst - 10:00 Uhr 
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 07.06.2025 Dorfgemeinschaft "Aktion Bürgerpark" + Abbau Maibaum - ab 9:00 Uhr 

20. – 22.06.25 Trike Treffen - hinter der Sporthalle 

 21. +22.06.25 Kunst- und Kulturtage 

03.07. - 13.08. Sommerferien 

 05.07.2025 Heimat- und Kulturverein - 14.Open Air - Hinter der Sporthalle  

 15.07.- 07.08. Betriebsferien „Räuber Lippoldskrug“  

 02.08.2025 Dorfgemeinschaft "Aktion Bürgerpark" - ab 9:00 Uhr 

 11.08.- 24.08. Betriebsferien „Pötchen Peine“ 

 17.08.2025 TSV – 42.Leichtathletiksportfest – ab 14:00 Uhr  

 27.-29.08.25 Schützenclub - "Bürgerschießen“ jeweils ab 18:00 Uhr 

 06.09.2025 Heimat- und Kulturverein – 2.Brunker Boule Turnier 

 13.09.2025 Schützenclub - "Königsschießen“ - 13:45 Uhr 

 20.09.2025 Dorfgemeinschaft "Aktion Bürgerpark" - ab 9:00 Uhr 

 25.09.2025 Terminabsprache 2026 im „Räuber Lippoldskrug“ – 19:00 Uhr 

 05.10.2025 Kirchengemeinde – Erntedankgottesdienst in Brunkensen 

 13.10.- 25.10. Herbstferien 

 24.10.2025 TSV - Tag des Ehrenamtes ab 18 Uhr im „Räuber Lippoldskrug“ 

 25.10.2025 Dorfgemeinschaft "Aktion Bürgerpark" ab 9:00 Uhr im Bürgerpark 

 30.10.2025 Schützenclub  Preis-Knobel-Glücksschiessen ab 19:00 Uhr  

  09.11.2025 Dorfgemeinschaft - Laternenumzug - Abmarsch 17:00 Uhr  

 15.11.2025 TSV - Preisskat und Preisknobeln - Sportheim - 19:30 Uhr 

 16.11.2025 Volkstrauertag – Gottesdienst in der Kirche, mit anschließender  

  Kranzniederlegung am Ehrenmal - 16 Uhr  

 21.11.2025 Dorfgemeinschaft - Weihnachtsbäume verteilen – 15:00 Uhr 

 29.11.2025 Heimat- und Kulturverein – Adventskranz aufhängen  - 16:00 Uhr 

 30.11.2025 Heimat- und Kulturverein - Advent in der Heimatstube - 15:00 Uhr 

 20.12.2025 Schützenclub - Jahresabschlussschießen - 18:00 Uhr  

 21.12.2025 Heimat- und Kulturverein - Sohlwanderung Abmarsch 9:00 Uhr -  

  Abschluss bei „Pötchen Peine“ 

 24.12.2025 Kirchengemeinde - 16:00 Uhr - Krippenspiel - 18:00 Uhr Christvesper 

 25.12.2025 Kirchengemeinde - Winterweihnacht in Lütgenholzen - 17:00 Uhr 

 31.12.2025 Kirchengemeinde – Gedenkgottesdienst Altjahresabend  

  17:00 Uhr – Martinskirche 

131 
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- Jahresrückblick der Leichtathleten - 
 
Der Trainingsrückstand der Leichtathleten aus den vergangenen Jahren ist auch in 

dieser Saison noch deutlich zu erkennen. Die Übungsleiter haben alles versucht, 

durch ein gezieltes Aufbautraining dies alles wieder aufzuholen. 

Leider muss man aber auch feststellen das vielen Kindern offensichtlich die  

Motivation fehlt, sich sportlich zu betätigen, regelmäßig zu trainieren und sich im 

Wettkampf mit anderen Sportlern zu beweisen! 

Die Trainingsbeteiligung hat sich leicht verbessert und so haben wir im Winterhalbjahr  

die Trainingszeiten neu geregelt. Die Jüngsten, 5 – 7 Jahre trainieren von 15:30 bis 

16:30 Uhr, die 8 - 11Jährigen von 16:30 bis 17:45 und die Älteren von 17:45 bis  

19 Uhr. 

Doch es ist gibt auch sehr viel Positives zu berichten!  

Ganz erfreulich ist die Entwicklung bei den Jüngsten. Insgesamt haben sich  

16 Mädchen und Jungen der 5 bis 10-Jährigen der Sparte angeschlossen, die bereits 

in ihren jungen Jahren mit starken Leistungen auf sich aufmerksam machen. Das 

lässt uns für die Zukunft hoffen. 

Aufgrund der Berufsausbildung haben sich Jette Wagener und Jula Seidel aus der 

Laufgruppe, die von Andreas Piech trainiert wird, im Augenblick abgemeldet. 

 Finnja Piech ist aktuell allein, 

aber absolut erfolgreich am 

Start. Das zeigen die „Topp- 

Leistungen“ aus der  

vergangenen Saison. 

Im Jahr 2024 lief Finnja bei den 

Landesmeisterschaften im 5 km 

Straßenlauf zur U23-

Vizemeisterschaft in 19:03 min.  

In der Sommersaison konnte 

sich Finnja beim Jump`n Run 

Meeting in Dortmund für die 

Deutschen U23 Meisterschaften 

in Mönchengladbach qualifizie-

ren, wo sie mit persönlicher 

Bestzeit von 4:44,54 min. eine 

Top20 Platzierung erzielen 

konnte. Über 800m Distanz  

verpasste sie in Uslar Ihre  

Bestzeit in 2:19,13 min. denkbar 

knapp. 

Leichtathletik 2024 

Finnja führt das Läuferfeld - hier in Dortmund an  



- 23 - 

Als Vorbereitung für die neue Saison startete sie im September beim Sport Scheck 

Night Run in Hannover über 5km. In 18:44 min lief sie in der Frauen-Gesamtwertung 

unter 1186 Teilnehmerinnen auf einen starken 3. Platz. 

Ein kurzer Rückblick auf die regionalen Veranstaltungen 

Bereits zum 11. Mal richteten wir  das  

Hallensportfest in der BBS-Halle in Alfeld 

aus.  

Eingeladen waren alle Kinder im Alter bis  

15 Jahren. 119 Kinder aus 9 Vereinen der 

Region konnten in Alfeld begrüßt werden, 

erstmals dabei auch der LAV Springe. Bereits 

öfter dabei waren der TuS Wettbergen aus 

Hannover und der TV 87 Stadtoldendorf. Da-

zu dann noch die Dauergäste vom TSV  

Warzen, TuSpo Grünenplan, TSV Gronau,  

VSV Rössing und Eintracht Hildesheim. 

Nach einer kurzen Begrüßung stürmten die  

Kinder mannschaftsweise unter großem  

Beifall von der Tribüne die Sporthalle.  

Aufgeteilt auf die Altersklassen, erfolgten 

dann die beiden ersten Disziplinen, der 30m 

Sprint und der Weitsprung vom Sprungbrett 

auf den Weichboden.  Nach Abschluss der 

beiden Disziplinen erfolgte der schnelle  

Umbau auf die Hallenrunden über 200 bzw. 

400 Meter durch die freiwilligen Helfer, die 

auch in diesem Jahr für einen reibungslosen 

Ablauf des Wettkampfes sorgten. 

Danach wurden die Rundstaffeln über 4 x 100m gestartet. 28 Staffeln konnten von den 

Vereinen an den Start gebracht werden. Die Kinder wurden auch hier frenetisch von 

den Zuschauern angefeuert.   

Zur Belohnung für die erzielten Leistungen erhielten alle Kinder bei der abschließen-

den Siegerehrung eine Urkunde. Zusätzlich bekamen die Plätze auf dem Podest  

Medaillen in Gold, Silber und Bronze.  

Danke auch an dieser Stelle noch einmal an alle Helfer, Aktiven und auch Zuschauer, 

die diese Veranstaltung jedes Jahr wieder zu einem Highlight im wettkampfarmen  

Winter machen. 

Die Freiluft- Saison begann mit dem Adenstedter Bergturnfest 

Mit 14 Aktiven waren auch wir am Start. Für einige unserer Athleten war es der erste 

Wettkampf überhaupt. Trotzdem konnten wir so tolle Ergebnisse erzielen, dass am 

vorne: Enno Brodtmann - dahinter:  

Romi Westermann, Magdalena  

Queitsch, Lina Dietsch, Joline Gohres 

und Ella Hoffmann 
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Ende nach vielen Jahren auch mal wieder der Gewinn des Karl Niemann Gedächtnis-

pokal für die Beste Mannschaft gefeiert werden konnte. 

Weiter ging es, kurz vor den Sommerferien mit dem Schülersportfest in Gronau, zu-

gleich die 2. Station des Kreis-Schüler-Cups. Leider waren wir nur mit 5 Aktiven am 

Start. Romy Westermann, Enno Brodtmann und Lias Lehmann mussten als  

Siebenjährige in der Altersklasse der Achtjährigen starten, die in der regulären  

Leichtathletikwertung der jüngste Jahrgang ist. Romy belegte dabei mit Bestleistun-

gen, über 50m und im Weitsprung der 3. Platz im Dreikampf und sogar Platz 2 im  

anschließenden 800m Lauf. Enno steigerte sich in der Dreikampfwertung und über die 

800m. Ebenfalls Bestleistung über die 800m und im Weitsprung gelang Lias. Jette 

Oppermann startete regulär in ihrer Altersklasse und schaffte Bestleistungen im 

Sprung, Wurf und über die 800 m. Erstmals über 1000 Punkte errang Gloria Frenzel 

im Dreikampf mit Bestleistungen über die 75 m und im Weitsprung 

Tolle Leistungen beim Sportfest in Brunkensen 

Bei unserem 41. Sportfest am 17. August konnten wir zwölf Vereine auf der Anlage in 

Brunkensen begrüßen. Erstmals dabei waren der TSV aus Dohnsen und die  

SG Bredenbeck-Holtensen, die vom ehemaligen Brunker Jens Tierling begleitet  

wurden. Nach einem Schreckmoment eines massiven Regenschauers in den Mittags-

stunden konnten wir den Wettkampf trotz bedrohlich aussehender Wolken komplett im 

Trockenen durchführen. Nach der Aufteilung der 113 Aktiven in die einzelnen Wett-

kampfriegen begann der Dreikampf. Auch der TSV war erfolgreich in der eigenen  

Veranstaltung. So gewannen Romy Westermann, Neele Niebuhr, Bjarne Oppermann 

Die Leichtathletikmannschaft beim Sportfest in Brunkensen 

von links: Simon Dietsch, Jorit Oppermann, Merrit Dräger, Sajoscha Erdmann, Mika 

Westermann, Nele Gummert, Mike Fuggemann, Romy Westermann, Linda Dietsch, 

Nele Niebuhr, Mark Mildner, Kimi Mildner, Ida Zeugner, Gideon Zeugner, Lias  

Lehmann, Simon Loges, Enno Brodtmann, Jette Oppermann, Bjarne Oppermann  
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und Jorit Oppermann jeweils ihre Altersklassen. Weiter ging es mit insgesamt  

18 Staffeln über die 4 x 50m bzw. 4 x 75m über die Laufbahn auf der Anlage.  

Traditionell ging es dann abschließend noch auf den Rettberg. Die Jüngsten über die 

1000m und die Älteren sogar über die 2000m bzw. 4000m hoch auf den Berg hinauf. 

Bei der finalen Siegerehrung konnten sich dann Alle über die gewonnenen Urkunden 

freuen. Zudem gab es für den Dreikampf wieder die beliebten Medaillen in Gold,  

Silber und Bronze. Unser Sportfest war in diesem Jahr die 3. Station des Kreis- Schü-

ler- Cups. Das Finale mit der Vergabe der Pokale steigt dann am 14. September im  

Rahmen der Kreismeisterschaften in Sarstedt.  

Mit gerade einmal 6 Sportlern wollten wir zum Finale der Freiluftsaison nach Sarstedt 

fahren. Am Ende waren wir krankheitsbedingt nur noch Vier, - diese aber sehr  

erfolgreich. 

Mika Westermann, der erst kurz in der Leichtathletik 

bei uns am Start ist, erzielte zwei persönliche Best-

werte im Sprung und im Sprint und konnte sich damit 

über Platz 3 bei den Kreismeisterschaften der M11 

freuen. Romy Westermann und Enno Brodtmann, 

zeigten ebenfalls sehr gute Leistungen. Enno mit 

einer Bestleistung im Sprint, Romy mit konstanten 

drei Leistungen nahe an Ihren Bestleistungen. Auch 

Jette Oppermann kam in allen 3 Disziplinen an Ihre 

Bestleistung heran und belegte am Ende Platz 9. 

Zum Abschluss der Siegerehrungen wurden dann 

noch die Pokale für den Kreis-Schüler-Cup  

vergeben. Romy konnte Ihre gute Ausgangslage 

bestätigen und errang Platz 3 in der Altersklasse der 

W8. Überraschend dagegen gewann ebenfalls den  

kleinen Pokal für den 3. Platz Enno Brodtmann in der 

M8. 

Nochmals erwähnt sei hier, dass Beide noch keine 8 Jahre alt sind - also sich gegen 

viele ältere Athleten durchsetzen konnten. 

Eine kleine Überraschung gab es am Ende noch für Mika Westermann. Hätte er frü-

her mit der Leichtathletik begonnen (ihm fehlte ein Wettkampf) – wäre er sicher auf 

dem Podest gelandet. Wir überreichten wir ihm trotzdem den Pokal für den 

„inoffiziellen“ 3. Platz. 

An dieser Stelle möchten wir Allen, die uns auch im abgelaufenen Jahr geholfen  

haben sei es als Kampfrichter, Riegenführer, Helfer beim Kuchenverkauf oder bei den 

Sponsoren recht herzlich danken. Ohne diese Unterstützung wären alle Aktivitäten 

nicht möglich! 

Wir wünschen Allen ein frohes Weihnachtsfest und ein friedvolles neues Jahr. 

Das Trainerteam 
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Nach den Einschränkungen der vergangenen Jahre  

wollten wir in diesem Jahr eigentlich wieder richtig durchstarten. 

Das ist uns leider nicht gelungen. Die Laufbahn und die Weit- 

und Hochsprunganlage im Alfelder Stadion mussten dringend 

ausgebessert beziehungsweise erneuert werden. Mit dem Beginn 

der Sommerferien stand uns die Anlage nicht mehr zur Verfügung. Wir sind dann zum 

Ende der Ferien auf die Anlage in Gronau ausgewichen. 

Mit insgesamt 64 abgelegten Prüfungen haben wir das Vorjahresergebnis erreicht!  

Mit 38 Prüfungen hat sich die Anzahl im Erwachsenenbereich leicht verringert. Scha-

de ist es jedoch, dass wir in dem Bereich der 14- bis 18-Jährigen auch in dieser  

Saison keinen Jugendlichen auszeichnen konnten ! 

Insgesamt haben 18 Frauen, 20 Männer sowie 13 Mädchen und 13 Jungen die  

Prüfung abgelegt. Sehr erfreulich ist es, dass wir 36 Vereinsmitglieder mit dem Golde-

nen, 19 mit dem Silbernen und 9 mit dem Bronzenen Abzeichen auszeichnen konn-

ten. Ebenso ist erfreulich, dass mit Mark und Kimi Mildner, Bjarne Oppermann und 

Magdalena Queitsch Kinder, die bereits mit 5 Jahren die Bedingungen erfüllt haben, 

aber leider in keiner Statistik erscheinen, auszeichnen konnten! 

Neben den Einzel- wurden auch die Familienurkunden ausgegeben. In diesem Jahr 

waren die Familien Oppermann mit vier und die Familien Schulz, Brodtmann und 

Kornacker mit jeweils 3 abgelegten Prüfungen erfolgreich! 

Welchen Rang wir mit den 64 abgelegten Prüfungen in der Vereinswertung innerhalb 

des KSB Hildesheim belegen, steht im Augenblick noch nicht fest. Im vergangenen 

Jahr sind wir leider zum ersten Mal vom Podest gestoßen worden! 

Sehr schade – aber das können wir ja wieder ändern! 

Zur Abnahme des Sportabzeichens stehen wir ab Anfang Mai jeden Montag von  

17 bis 18:30 Uhr im Alfelder-Stadion oder jeden Donnerstag zur selben Zeit auf unse-

rer Anlage zur Verfügung. Auch die Radfahrprüfungen werden im Sommer nach Ver-

einbarung abgenommen.  

Wir können nur immer wieder an alle Vereinsmitglieder appellie-

ren, es einmal auszuprobieren und sich den Bedingungen für das 

Sportabzeichen zu stellen. Das gilt für alle „Neueinsteiger“ und ist 

für alle anderen ein idealer Leistungsvergleich mit den  

Ergebnissen aus den Vorjahren! 

Neu ist in diesem Jahr, dass auf den Urkunden die einzelnen  

Leistungen in den vier Wertungsgruppen mit abgedruckt werden. 

 

Das Leichtathletik Team 

Sportabzeichen-Saison 2024 
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Enno Brodtmann (2) 

Lene Brodtmann (1) 

Dieter Brodtmann (2) 

Sebastian Detter (2) 

Linda Dietsch (4) 

Simon Dietsch (6) 

Hendrik Dräger (4) 

Meret Dräger (4) 

Marlies Elsner (1) 

Siegfried Elsner (6) 

Greta-Gloria Frenzel (5) 

Mika Fügemann (7) 

Amelie Glimmann (7) 

Joline Gohres (3) 

Roswin Grün (3) 

Rieke Gummert (1) 

Nele Sophie Gummert (2) 

Moritz Heigwer (8) 

Ingo Heigwer (12) 

Theresa Heuer (5) 

Ella Hoffmann (2) 

Jona Kemmerer (12) 

Petra Klingeberg (17) 

Achim Knackstedt (16) 

Sofia Kornacker (5) 

Dominik Kornacker (10) 

Angelika Kornacker (12) 

Alena Kudobe (1) 

Angelika Lambrecht (17) 

Herbert Lambrecht (15) 

Lias Lehmann (1) 

Manfred Leimeister (5) 

Ute Mädge (4) 

Nicole Mahnkopf (17) 

Matthias Mahnkopf (28) 

Monika Mahnkopf (18) 

Tjark Maß (6) 

Kimi Mildner (2) 

Mark Mildner (2) 

Henri Mnich (1) 

Heidi Mohmeyer (22) 

Neele Niebuhr (5) 

Bjarne Oppermann (1) 

Jette Oppermann (6) 

Jorit Oppermann (8) 

Malte Oppermann (27) 

Ralf Peine (7) 

Finnja Piech (3) 

Andreas Piech (18) 

Magdalena Queitsch (2) 

Jan-Aage Queitsch (1) 

Viola Rodewald (12) 

Gernot Schmidt (27) 

Lena Schulz (9) 

Nina Schulz (9) 

Andreas Schulz (12) 

Sabine Thon (8) 

Anke Tolle-Warnecke (17) 

Chris Wessalowski (1)  

Romy Westermann (1) 

Mika Westermann (1) 

Gideon Zeugner (1) 

Ida Zeugner (5) 

 

() = Anzahl der erlangten 

       Sportabzeichen 

Folgende 64 Vereinsmitglieder erfüllten 2024 die Bedingungen zur  
Erlangung des Deutschen Sportabzeichens - Herzlichen Glückwunsch 
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Das Mini Sportabzeichen bei Hase Hoppel und Bürste Igel haben die 2-5 jährigen 

Kinder bereits im Sommer gemacht. Zu Beginn wurde eine Bewegungsgeschichte 

von Hoppel und Igel erzählt. Anschließend wurden Übungen an mehreren Stationen 

durchgeführt: Slalom um Hütchen laufen, beidbeinig von Stepper zu Stepper hüpfen, 

einen Ball in den Kasten werfen, sich sitzend mit dem Seil ziehend zum Ziel  

bewegen, Rolle vorwärts, durch Hindernisse kriechen und über eine Leiter klettern. 

Alle Kinder haben die geforderten Übungen mit ganz viel Freude und Spaß geschafft 

und wurden dann mit einer Urkunde und Medaille belohnt.  

Heidi Mohmeyer  

Mini-Sportabzeichen  

Sportabzeichenübergabe am 28.11.2024 an die Kinder und Jugendlichen  
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Das Ziel, welches wir uns gesteckt haben – sportlich und gesellig haben wir erfüllt. 

So begannen wir sofort im Januar, der 1. Geburtstag im Jahr auf einem Montag, 

welch‘ Glück, Simone lud ein und wir haben den 1. Trainingsabend außerhalb der 

Sporthalle langsam angehend absolviert.   

Schon 14 Tage später trafen wir uns im Räuber Lippold, wieder ein Glücks-Montag. 

Sabine freute sich, dass sie ihre Sportmädels endlich mal an einem Montag zu Gast 

hatte – wir hatten ganz schön Sitzfleisch. 

Am Rosenmontag haben wir die Umkleidekabine in der Sporthalle zum Sartory-Saal-

Köln verwandelt. In origineller Kostümierung, einem super Buffet, Musik und viel Spaß 

haben wir traditionsgemäß Karneval gefeiert – Alaaf. 

Nicht zu vergessen: bei der JHV wurden 3 Sportmädels (Claudia, Elke, Simone) für 50

-Jahre Sport im TSV geehrt – herzlichen Glückwunsch, macht weiter so! 

Ein nächstes Jubiläum warf seit Wochen die Schatten voraus, eine Vorführung musste 

her, Elke wird 60.  Die Idee war schnell gefunden: Drums Alive! Das bedeutete, wir 

hatten eine zusätzliche Sporteinheit. 

Feiern und Fitness, diese beiden Elemente können bekanntlich für uns After Eight’s 

nicht besser zusammenpassen. Die Vorstellung, mit zwei Trommelstöcken auf einen 

Gymnastikball zu schlagen, klingt zunächst kaum nach einem Sport, bei dem man 

richtig ins Schwitzen kommt. Doch wir wurden eines Besseren belehrt: In der Gruppe 

und zu Powermusik, kombiniert mit einfachen Aerobic-Elementen und peppiger Chore-

ografie wurde „Drums Alive“ zum schweißtreibenden Spaßevent, welches wir zusätz-

lich in unser Sportprogramm eingebaut haben. Bis die Choreo komplett war, hatten wir 

schon die oder andere Hürde zu nehmen. Nachdem uns Shakira mit Waka, Waka im 

Die After Eight’s haben 2024 Gas gegeben…  
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Ohr war und Anke die Rolle der 1. Drummerin übernommen hatte, ging es Richtung 

Finale - endlich waren wir in der richtigen Spur.  

Am Ende hat sich das Üben gelohnt: Draufhauen und Spaß haben – so konnten wir 

Elke mit einer absolut gelungenen Vorführung überraschen – Heidi’s Geschichte zur 

Entspannung rundete das Trommelerlebnis ab! 

Lange konnten wir uns 

nicht auf den geernte-

ten Lorbeeren ausru-

hen – ein nächster 

Auftritt musste vorbe-

reitet werden: 50 Jahre 

Angelika&Herbert. Hier 

haben wir schnell  

Nägel mit Köpfen  

gemacht: THE LORDS 

mit POOR BOY - DAS 

Lied der beiden aus 

der guten alten Zeit. Ruckzuck waren die Rollen und Instrumente gefunden, ebenso 

die zusätzlichen Trainingseinheiten. Uns wurde hier wieder schnell bewusst, dass 

man in einer Band etwas Zeit benötigt, bis sich jede in ihrer Rolle gefunden hat. Wir 

hatten Spaß ohne Ende und nachdem wir die Generalprobe auf dem Saal im Räuber 

Lippoldskrug in Originalgarderobe und unter Moderation von Sabine im Kasten hat-

ten, war Erleichterung zu spüren – das Lampenfieber stieg und stieg aber weiter. 

Am 01. Juni war es endlich soweit mit unserem Auftritt, jetzt gab es kein Zurück mehr. 

Die „Tickets waren verkauft“, der Saal war ausgebucht, The Lords mussten auf die 

Bühne. Die Stimmung ließ sich nicht in Worte fassen, wir haben eine reife Leistung 

abgeliefert. DANKE ANGELIKA & HERBERT FÜR DIESE WUNDERBARE FEIER!!!                                         

Der Terminkalender war wirklich stramm gefüllt – weiter ging es. Eine Woche darauf 

lud uns Sigrun anlässlich ihres 70. Geburtstages zu sich ein. Wie immer, wenn wir bei 

Sigrun waren, meinte der Wettergott es gut mit uns, so sind einige zu Fuß nach War-

zen marschiert. Ein schöner geselliger Sommerabend ging viel zu schnell zu Ende. 

Eigentlich hätten wir gleich bei Sigrun und Ralf übernachten können, denn am Tag 

danach hieß es: Festumzug „100 Jahre TSV Warzen“ – ABER: unser Festwagen 

musste erst noch geschmückt werden.  

Mit der Dorfgemeinschaft haben wir am Festumzug unter dem Motto: „Warzer dürfen 

das…Brunker machen das…“ mit enormer Beteiligung teilgenommen. Es hat ganz 

viel Spaß gemacht! 

Nach diesem sportlichen 1. Halbjahr hatten wir uns eine Sommerpause verdient. 

Diese mussten wir für einen weiteren Glücks-Montag unterbrechen: Claudia war es, 

die uns diesen Montag versüßt hat. Einen Sommerabend im Garten nahe der Glene 

mit lieben Menschen verbringen, es war einfach herrlich.  

Gerade den sportlichen Dienst wieder aufgenommen, lud uns Susanne zum nächsten 

Glücks-Montag ein, um mit uns ihr neues Lebensjahr zu begrüßen. Mit vielerlei kuli-

narischen Köstlichkeiten ging auch dieser Abend viel zu schnell zu Ende – die Suppe 
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war SUPER…

scharf ;o) 

Jetzt denkt ihr, die ihr 

diesen Bericht lest: die 

feiern aber auch nur… 

ja, das machen wir 

natürlich, weil wir in 

unserer Gruppe nicht 

nur die Muskeln,  

sondern auch unsere  

Gemeinschaft stärken.  

Sportlich hat uns Heidi 

wie immer großartig 

und vor allem sehr 

abwechslungsreich 

durch das Jahr ge-

führt. Ihre Vorbereitun-

gen Woche für Woche 

sind der Hammer. 

Übungen von Kopf bis 

Zeh, mit Leichthanteln, 

Gymnastikstab,  

Plexiball groß/klein, 

kleine bunte Kissen, 

Fitnessbänder,  

Stepper, TOGU Brasil 

(kleine, handliche Tie-

fenmuskeltrainer) oder 

einfach mit NICHTS 

(nur die eigene  

Körperspannung)  

arbeitet sie jeden Mon-

tag für uns individuelle 

Übungen aus. 

@HEIDI: Wir sagen DANKESCHÖN, für 21 Jahre Sport mit Dir…   

Zu einem spontan geplanten alternativen Sportabend haben wir uns im Garten des 

HuK zum Boulen getroffen. Herzlichen Glückwunsch an Gruppe II, die den Cup des 

Abends gewonnen hat. Bevor die Dunkelheit einbrach, musste noch schnell ein  

Geburtstagsständchen nach Island auf den Weg gebracht werden. 

Beim Bürgerschießen 2024 waren wir natürlich mit von der Partie. Wenn wir uns  

diesmal auch nicht auf der Siegerliste vermerken ließen, so hatten wir einen wirklich 

fröhlichen Abend und vor allem viel Spaß vor den Scheiben und am Tisch – DANKE 

den Schützen für die immer wieder sehr gute Bewirtung!!! 

Der Glücks-Montag spielte uns weiterhin in die Karten, mit einem Matjes-Essen  

Die „After Eights“ an der Kletterwand:  

Oben von links: Beate Glenewinkel, Angelika Lambrecht, Nicole 

Mahnkopf, Heidi Mohmeyer - vorne von links: Sabine Thon, Sigrun 

Peine, Simone Bicker, Elke Beelte, Sabine Grosser, Marlis Elsner, 

Anke Tolle-Warnecke, Susanne Schlie-Asbeck und Ute Mädge  
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wurden wir bei Ingrid kulinarisch verwöhnt – herrlich, sehr lecker war’s! 

Als letztes steht unser Jahresabschluss inklusive Schrottwichteln auf dem Trainings-

plan. Damit dafür der Spaß und die Überraschung nicht zu kurz kommen, müssen wir 

wieder auf den Dachboden, um nach schönen Dingen zu suchen, die wir schon  

vergessen haben, dass sie bei uns wohnen. 

DANKE sagen wir dem Vorstand für alle Planungen, Unterstützungen und Ausführun-

gen im verflossenen Jahr!!! 

Wieder ist Weihnachten, wieder ist ein Jahr zu Ende. 

Noch im vergangenen Jahr haben wir uns dafür 

Frieden, Glück, Gesundheit und vieles mehr gewünscht. 

Manches davon hat sich erfüllt, einiges jedoch nicht. 

Doch ist es nicht besser, sich an den wenigen guten Dingen zu erfreuen, als an den weni-

ger guten zu verzagen? 

Drum heftet die guten Dinge Deines Lebens an den Weihnachtsbaum 

und lasse sie mit ihm erstrahlen! 

Die After Eight’s blicken weiterhin fröhlich und optimistisch ins neue Jahr und wün-

schen Euch allen eine besinnliche Adventszeit, ein wunderschönes friedvolles Weih-

nachtsfest im Kreis Eurer Familien sowie ein gesundes und sportliches Jahr 2025.  

Apropos JUBILÄUM: Die After Eight’s feiern „25 JAHRE“ - im nächsten Jahr! 

Simone Bicker 
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Damengymnastik 

Die Gymnastikgruppe der Älteren war auch im vergangenen Jahr aktiv. Leider geht 

die Zeit - trotz der regelmäßigen Gymnastik - auch an uns nicht spurlos vorbei. 

So mussten wir uns leider für immer von den Turnschwestern Lisa Spahn und Rosel 

Mahnkopf verabschieden. - Wir werden Euch nicht vergessen!  

Viele gesundheitliche Probleme bei einer großen Anzahl Turnschwestern im vergan-

gen Jahr war für die Trainingsbeteiligung nicht förderlich.  

Trotz aller Probleme versuchen wir an den Trainingsabenden unsere Gesundheit zu 

fördern. Teilweise auf dem Stuhl mit Ball oder Hanteln, Gummiseil oder Ringen wird 

sich gedehnt und die Muskulatur gestärkt. Und natürlich kommt auch die Geselligkeit 

nicht zu kurz.  

Neue Turnschwestern sind gerne bei den Übungsabenden willkommen.  

Zur Weihnachtsfeier am 17.12.2024 sind auch die nur noch passiven Turnschwestern  

dabei. Mit 15 Anmeldungen werden wir auch dieses Jahr einen schönen Abend im 

Lippoldskrug haben.  

Eine schöne Weihnachtszeit und ein gesundes neues Jahr 2025 wünscht die  

Damengymnastikgruppe.  

Hannelore Sürig 

Trainingsabend der Damengymnastik - hier mit Stuhl und Ball 

Von links: Birgitt Klingeberg, Monika Koch, Rita Gebhardt, Hannelore Sürig,  

Marga Glenewinkel, Helga Franke, Isolde Piech, Ingelore Bertram und Elsa Denecke 
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Preisskat / Preisknobeln 2024 

18, 20, nur nicht passen ……  

Auch in diesem Jahr fand das traditionelle Skat- und Knobelturnier im Sportheim statt. Seit der 

Termin von Freitag auf Samstagabend verlegt wurde, ist der Zuspruch der Skat- und Knobel-

freunde deutlich angestiegen. 19 Teilnehmer hatten sich für das Knobelturnier und 16 Skatspieler 

angemeldet. Das Sportheim war bis auf den letzten Platz gefüllt und entsprechend laut war die 

Geräuschkulisse vor allem durch die auf den Tisch krachenden Knobelbecher. Es hat wieder 

allen viel Spaß gemacht. 

Beim Knobeln erkämpfte sich Rainer Kohn mit 1862 Punkten den 1. Platz. Dicht gefolgt von  

Jan Asbeck mit 1826 und André Berck mit 1814 Punkten. 

Beim Skat ging es an den 

Tischen wesentlich ruhiger zu. 

Es wurde verbissen um jeden 

Punkt gekämpft aber einen 

„Ausreißer“ nach oben gab es 

nicht, das Spitzenduo lag dicht 

beieinander und am Ende 

setzte sich der Vorjahrssieger 

Wolfgang Schmidt mit  

790 Punkten an die Spitze. 

Ganze 4 Punkte dahinter kam 

Ingo Schade auf den zweiten 

und Dieter Kleemann mit  

707 Punkten auf den dritten 

Platz. 

Bernd Sürig 

Preisknobeln:  
1.  Rainer Kohn  1862 Pkt. 
2.  Jan Asbeck  1826 Pkt. 
3.  Andrè Berck  1814 Pkt. 
4.  Meik Westphal  1810 Pkt. 
5.  Michèle Vosshage  1808 Pkt. 
  Marlies Elsner  1808 Pkt. 
7.  Sigrun Peine  1798 Pkt. 
8.  Angelika Lambrecht  1770 Pkt. 
9. Ute Mädge  1762 Pkt. 
 

10.  Jutta Berck  1742 Pkt. 
  Fernando Raposo  1742 Pkt. 
12.  Michael Thon  1734 Pkt. 
13.  Klaus Müller  1722 Pkt. 
14.  Nicole Mahnkopf  1716 Pkt. 
15.  Martin Bräutigam  1696 Pkt. 
16.  Siegfried Elsner  1692 Pkt. 
  Claudia Raposo  1692 Pkt. 
18.  Thomas Berck  1686 Pkt. 
19.  Ingo Heigwer  1658 Pkt. 

Preisskat:  
1.  Wolfgang Schmidt  790 Pkt. 
2.  Ingo Schade  786 Pkt. 
3.  Dieter Kleemann  707 Pkt. 
4.  Udo Mädge  656 Pkt. 
5.  Mario Kroggel  638 Pkt. 
6.  Jan Sürig  630 Pkt. 
7.  Jens Gummert  584 Pkt. 
8.  Janina Kudobe  550 Pkt. 

 
9.  Ulrich Leimeister   526 Pkt. 
10.  Peter Brüning  467 Pkt. 
11.  Ralf Peine  465 Pkt. 
12.  Robin Trenkel  404 Pkt. 
13.  Herbert Lambrecht  323 Pkt. 
14.  Frank Sürig  251 Pkt. 
15.  Bernd Sürig  96 Pkt. 
16.  Sebastian Detter  -21 Pkt. 

Die Sieger Wolfgang Schmidt und Rainer Kohn mit den 
Hauptpreisen - einem Essensgutschein vom  

„Räuber Lippoldskrug“ 
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 Bestattungen 

Elke Tolle 
An der Glene 1 

31061 Alfeld/Brunkensen 

 05181/3518 Särge und Überführungen 

Kinderturnen 
Mutter und Kind Di. 16:00 Uhr - 17:00 Uhr Heidi 
Mutter und Kind Mi. 16:00 Uhr - 17:00 Uhr Mohmeyer 
 

Volleyball - Hobby-Mixed 
Damen u. Herren Di. 18:00 Uhr - 20:00 Uhr Mike Nöhles 
Damen u. Herren Do. 19:30 Uhr - 21:30 Uhr Jens Gummert 
 

Tischtennis 
Herren + Jugend Mi.  20:00 Uhr - 21:30 Uhr Sebastian Detter 
„Für Jeden“ Mi. 17:30 Uhr - 19:00 Uhr Petra Klingeberg 
 

Damengymnastik 
I. Gruppe  Mo. 17:00 Uhr - 18:00 Uhr Hannelore Sürig 
After Eights Mo. 19:00 Uhr - 21:00 Uhr Heidi Mohmeyer 
 
Yoga (neu) Fr.  15:00 Uhr - 16:00 Uhr Elisabeth Walenski-Riecke 
 

Jedermänner Di. 20:00 Uhr - 22:00 Uhr Achim Knackstedt 
 

Leichtathletik 
Hallentraining und Sommertraining 
 1. Gruppe Do. 15:30 Uhr - 16:30 Uhr Jorit + Sofia +  
 2. Gruppe Do.  16:30 Uhr - 17:45 Uhr Dominik Kornacker + 
 3. Gruppe Do.  17:45 Uhr - 19:00 Uhr Jan und Bernd Sürig 
 
Sportabzeichen: Training und Abnahme zu den Trainingszeiten auf unserer  
Anlage. Ab Anfang Mai stehen wir wieder jeden Montag von 17 bis 18:30 Uhr im  
Alfelder Stadion zur Abnahme bereit. Zum Radfahren oder Schwimmen werden wir uns  
verabreden. 

Herrenfußball 
Dienstag und Freitag . 18:30 Uhr - 20.30 Uhr Fernando Raposo 
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IHNEN UND IHREN ANGEHÖRIGEN 

  WÜNSCHEN WIR VON HERZEN 

    EINE BESINNLICHE ADVENTSZEIT, 

      EIN FROHES WEIHNACHTSFEST 

        UND 

          EIN GUTES, GESUNDES JAHR 2025 

Mutter und Kind - Turnen - bei „Heidi“ 

In 2 Altersgruppen sind auch unsere „Jüngsten“ schon mit 

Freude am Sport dabei.  

Heidi lässt sich immer wieder etwas neues einfallen, um die 

Turnhalle für eine Stunde in einen Abenteuerspielplatz zu 

verwandeln. So sind die Kinder - hier Ben und  

Heviya am Barren, Havin in der Schaukel, Erik bei  

Kletterübungen und Levia mit den Bällen immer mit  

Begeisterung 

dabei.  

Leider ist auch 

in diesem Jahr 

der Aufruf zur 

Unterstützung 

von Heidi ohne  

Ergebnis  

geblieben.  

Der Vorstand 

Foto: N. Schwarz © GemeindebriefDruckerei.de  



Seit 1959 die Adresse für Ihre Feier 

Restaurant Familie Peine 

Glenetalstraße 48, 31061 Brunkensen 

Tel. 05181 / 900515 · Fax: 03222/2428064 

Internet : www.poetchen-peine.de 

 

 

Die gemütlichen Räume tragen zum Gelingen  

jeder Veranstaltung bei, ebenso wie diverse  

Buffets und Menüs, die Sie aus unserer reichhaltigen 

Auswahl selbst zusammenstellen können. 

 

Unser Weinkeller bietet Deutsche Weine für jeden  

Geschmack. Alkoholfreie Getränke, erlesene  

Spirituosen, König Pilsener und Härke Pils vom Faß 

runden das Getränkeangebot ab. 

 

Ihre Hochzeiten, Geburtstage, Empfänge,  

Betriebsfeste, Jubiläen, Tagungen usw. sind  

bei uns in den besten Händen. 

 

Gern begrüßen wir Sie in unserem Haus zu einem  

Informationsgespräch. 

 

Wir, das gesamte Team und die  

Familie Peine wünschen Ihnen 

ein besinnliches Weihnachtsfest,  

sowie Gesundheit, Zufriedenheit  

und Glück für das Neue Jahr. 

Restaurant 



Neue Übungsgruppe im Verein: Yoga     

Seit April gibt es dieses neue Angebot im Verein. Nach einem euphorischen Start, hat 

sich dann ab den Sommerferien eine stabile Gruppe entwickelt, deren Mitglieder sich 

immer freitags zum Yoga treffen. 

Dehnen – Kräftigen - Entspannen 

Ziel dieser Gruppe ist es, mit Yogaübungen aus dem Konzept des Viniyogas, sich  

beweglich und fit zu halten und nebenbei gelassener im Alltag zu werden.  

Der Ablauf der Stunde ist in drei Phasen geteilt: 

 Die Stunde beginnt immer mit einer kurzen Entspannungseinheit. 

 Anschließend werden gemäßigte Yogaübungen im Liegen, Sitzen oder Stehen  

geübt. Es ist kein Poweryoga! Falls das Knie oder die Schulter mal schmerzt, wird 

gemäßigter geübt. Das Konzept des Viniyogas sieht vor, die Yogaübungen den  

Bedürfnissen der Teilnehmerinnen und Teilnehmer anzupassen. 

 Jede Stunde endet mit einer etwas längeren Entspannungseinheit, die die Mitglieder 

der Gruppe gelassener in das Wochenende bringt. 

Ab Januar beginnen wir wieder mit leichten Yogaübungen, so dass alle, die jetzt  

neugierig geworden sind und ihre guten Vorsätze für das Neue Jahr gleich  

umsetzen wollen, sofort einsteigen können. 

Alle, die Lust haben mal etwas entschleunigter und entspannter „Sport“ zu treiben, sind 

herzlich eingeladen zum Schnuppern vorbeizukommen. 

Bitte bequeme Sportkleidung und ein großes Handtuch oder eine Decke mitbringen.  

Allen ein Frohes Weihnachtsfest und einen Guten Rutsch!! 

....und nicht vergessen die guten Vorsätze umzusetzen! 

Elisabeth Walenski-Riecke 


